Taller regional para diseñadores monitores responsables de los programas de capacitación para personal en servicio en bibliotecas públicas y escolares

Por Elia María Van Patten.

En Bogotá, del 22 al 26 de setiembre de 1980 se realizó el Seminario Taller sobre Formación y entrenamiento de Personal en la organización y manejo de Bibliotecas Escolares, auspiciado por UNESCO, CERLAL, SECAB y el Ministerio Nacional de Colombia. En la reunión se reiteró que una de las deficiencias de los servicios bibliotecarios es la carencia de personal idóneo. Como acción inmediata se resolvió constituir un grupo de trabajo integrado por especialistas de aquellos organismos que han tenido experiencias en el campo de la capacitación de personal, tales como Colombia, Venezuela y Costa Rica.

La primera reunión del "grupo de trabajo" fue auspiciado por CERLAL (Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y El Caribe) y la SECAB (Secretaría Ejecutiva del Convenio Andrés Bello), se realizó en Caracas del 27 al 31 de julio de 1981. Se efectuó la evaluación de las diferentes metodologías utilizadas en cursos de capacitación existentes en la región y las experiencias obtenidas en su utilización. Se reiteró que la escasez de recursos humanos en el área de diseño de programas de capacitación, constituye una limitación importante en el desarrollo de las infraestructuras bibliotecarias necesarias para ofrecer los servicios que las comunidades requieren. Para terminar el diseño de un Taller Regional para Diseñadores Monitores Responsables de los Programas de Capacitación para Personal en Servicio en Bibliotecas Públicas y Escolares en América Latina se planearon dos reuniones: una en Medellín y otra en Costa Rica. La segunda reunión del grupo de trabajo se realizó en Medellín, del 7 al 11 de setiembre de 1981 y una vez evaluadas las actividades que se habían realizado hasta esa fecha, se hizo un análisis exhaustivo de documentos que llevaron los participantes, considerados básicos para el curso y se continuó con el diseño del Programa Regional de Capacitación y Actualización de Personal para-profesional en Servicio en las Bibliotecas Públicas y Escolares en América Latina. Para el taller se definieron las siguientes finalidades.

- a. Ofrecer a los países la oportunidad de poner en común sus experiencias en el campo de la capacitación y de efectuar un intercambio de programas.
- b. Permitir la transferencia de exigencias en el campo de:
 - Diagnóstico de necesidades de capacitación y actualización.
 - Planificación de programas de capacitación:

Formulación de objetivos

Determinación de contenidos

Selección de medios Evaluación

c. Permitir a los participantes un mejor conocimiento que facilite la toma de decisiones en cuanto a la selección de programas de capacitación existentes, más adecuados a las necesidades de su país, su adaptación y la producción de programas propios cuando las circunstancias lo exijan.

Para lograr esta finalidad, los participantes por cada país cumplirán las funciones de elemento multiplicador en su propio país, conformando grupos de trabajo que se encarguen de elaborar programas específicos de capacitación y actualización bibliotecaria, de acuerdo con el diagnóstico previamente elaborado, las necesidades detectadas, las capacidades instaladas, las actividades que se realizan y sus propios intereses.

Del 14 al 19 de diciembre se realizará la tercera reunión del "grupo de trabajo" y la sede será Costa Rica. Para esta reunión los objetivos propuestos son cuatro:

- 1. Revisar y ajustar el pre-diseño y las pautas para el desarrollo del las áreas de trabajo del "Taller para Responsables de Programas de Capacitación de Personal en Servicio en Bibliotecas Públicas y Escolares en América Latina".
- 2. Revisar y ajustar el instrumento de diagnóstico de necesidades de capacitación en Bibliotecas Públicas y Escolares.
- 3. Definir los programas y actividades que se desarrollarán en el Taller, de acuerdo con las pautas establecidas.
- 4. Definir el planeamiento logístico y administrativo del Taller que se propone para Costa Rica en Marzo del año 1982.

La reunión tendrá como sede el CIPET (Centro de Investigación para la Educación Técnica). Los integrantes del grupo de trabajo son:

Grupo de trabajo

Colombia Silvia Castrillón de Miranda

Ministerio de Educación Nacional

Jefe División Documentación Educativa.

Miriam Mejía de Godoy

Jefe Sección de Bibliotecas Públicas

COLCULTURA

Venezuela Elena D'Angelo de Sanz

Jefe de Capacitación Banco del Libro

Elia Ma. Ban Patten de Ocampo

Directora

Dpto. de Bibliotecas Escolares Ministerio de Educación Pública

Observadores

Costa Rica

CERLAL

UNESCO Ursula Albertus

Asesora Regional PGI Clemencia Téllez V.

Jefe Unidad de Información y

Documentación

Ministerio de Educación de CostaMiguel Angel Campos Sandí

Rica Director División de Desarrollo Curricular

Ma. Eugenia Salazar de Altamirano Asesora Bibliotecas Escolares

Oscar B. Villalobos V. Coordinador Curso O.E.A.

Carrera de Bibliotecología de laDeyanira Sequeira

U.N.A.

UNED Por definir Bibliotecas Públicas Por definir

Coordinador dela Reunión Oscar B. Villalobos V.

NOTA:

La información que se ofrece puede estar sujeta a modificaciones ya que se trata del planeamiento de acciones en proceso, aún no realizadas; se ofrecen a los lectores dada su importancia y trascendencia para la bibliotecología de América Latina y El Caribe y por considerar las editoras que aquellas actividades importantes que se realicen en nuestro país las debemos compartir sin egoísmos mezquinos que destruyan la profesión.